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INTERNAL 

REGISTRO DA 251ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 1 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 2 

 3 

Aos 02 de dezembro de 2021, às 10h, realizou-se a 251º Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores de Energia 4 

Elétrica da Enel Distribuição São Paulo e com a Diretoria da ENEL SP, de forma híbrida, sendo presencialmente na Sede 5 

da ENEL SP e on-line através do Microsoft Teams.    6 

 7 

1 PARTICIPAÇÃO 8 

1.1 Representantes do CONSELPA  9 

1.1.1 Presencial  10 

1. Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular e Presidente do 11 

Conselho) 12 

2. Sr. Gilmar Ogawa (FAESP SENAR | Classe Rural – Titular e Vice-presidente do Conselho) 13 

3. Sr. Renato Daniel Tichauer (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial – Titular 14 

4. Sr. Francisco Sgroglia Junior (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial – Suplente 15 

5. Sra. Andréia Câmara Andrade (ENEL SP | Secretária Executiva) 16 

 17 

1.1.2 On line   18 

1. Sra. Marilene Mariottoni (APM | Classe Poder Público - Suplente) 19 

2. Sra. Cristiane Cortez (FECOMERCIO SP | Classe Comercial – Suplente) 20 

 21 

1.1.3 Ausências Justificadas    22 

1. Sr. Jorge Jamal Ayad Badra (FECOMERCIO SP | Classe Comercial - Titular) 23 

2. Sr. Elizeu Lima (FIESP | Classe Industrial – Titular) 24 

 25 

1.2 Convidados  26 

1.2.1 Presencial  27 

1. Sr. Max Xavier Lins (ENEL SP | Presidente 28 

2. Sra. Carla Santos (ENEL SP | Ouvidora) 29 

3. Sra. Glauce Rodrigues Bezerra ((ENEL SP) 30 

4. Sr. Danilo Lira do Nascimento (ENEL SP) 31 

 32 

1.2.2 On line   33 

1. Sr. Marcos Augusto Mesquita Coelho (ENEL SP) 34 

2. Sra. Daniela Garcia (IBECON) 35 

3. Sr. Valdemilson Massayoshi Thaada (IBECON) 36 

 37 

2 DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 38 

 39 

A reunião teve início às 10h, após verificar que havia quórum com a presença de representantes das classes 40 

Residencial, Comercial, Poder Público e Rural. 41 

 42 

A Sra. Dalva Christofoletti Paes da Silva, Presidente do Conselpa, solicitou à Secretária Executiva, Sra. Andreia que 43 

iniciasse a reunião por meio da leitura do edital de convocação, sendo sugerida alteração com relação ao início da 44 

pauta pelo item de número 5 - “Aprovação da Indicação do Conselheiro Suplente – Classe Residencial”. A 45 

indicação do Conselheiro Suplente da Classe Residencial, Sr. Francisco Sgroglia Junior, foi aprovada e a Sra. Dalva 46 

deu as boas-vindas em nome dos demais conselheiros. O Sr. Francisco agradeceu o acolhimento, reconheceu e 47 

parabenizou pela relevância do trabalho desenvolvido pelo CONSELPA, declarou seu comprometimento em 48 

contribuir ativamente nos temas tratados pelo CONSELPA. 49 
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Na sequência, dando sequência ao item 1 da pauta e considerando a prévia disponibilização da Ata da 250ª 50 

reunião, não foi solicitada / necessária a leitura da ata, que foi devidamente aprovada por unanimidade.   51 

 52 

Em seguida foi abordado o item 2 da Pauta da Reunião: Aprovação do PAM - Plano Anual e Atividades e Metas 53 

2022, que foi previamente disponibilizado para avaliação dos Conselheiros. Houve o questionamento acerca do 54 

saldo remanescente de 2021, estimado em R$713.300,00 (setecentos e treze mil e trezentos reais), valor sujeito a 55 

alterações, sendo esclarecido que este será acrescido ao limite de repasse financeiro atualizado – no valor de 56 

R$430.187,20 (quatrocentos e trinta mil, cento e oitenta e sete reais e vinte centavos), totalizando assim, um 57 

orçamento previsto de R$ 1.143.487,20 (um milhão, cento e quarenta e três mil, quatrocentos e oitenta e sete 58 

reais e vinte centavos. Esclarecido que este valor, ainda sujeito a alterações em conformidade com a prestação de 59 

contas que ocorrerá em abril/2022 à ANEEL, é subdividido em duas categorias, sendo: R$ 1.035.940,40 (um 60 

milhão, trinta e cinco mil, novecentos e quarenta reais e quarenta centavos) para gastos dentro da área de 61 

concessão e R$ 107.546,80 (cento e sete mil, quinhentos e quarenta e seis reais e oitenta centavos) fora da área 62 

de concessão. Feitos os devidos esclarecimentos, o PAM 2022 foi aprovado por unanimidade. 63 

 64 

Em continuidade, foi abordado o item 3 da pauta, sobre a proposta apresentada na 250ª. Reunião Ordinária e 65 

posteriormente encaminhada aos Conselheiros, para a criação de um site exclusivo do CONSELPA. A proposta 66 

apresentada foi aprovada por unanimidade e foi esclarecido que mesmo os recursos orçamentários sendo do 67 

CONSELPA, considerando que a efetiva contratação ocorrerá pela Enel SP, será necessário seguir os trâmites de 68 

contratação adotadas pela Enel SP, que serão oportunamente apresentados ao Conselho. Destacado ainda a 69 

questões de segurança da informação, uma vez que está prevista a existência de links de acesso entre o site da 70 

Enel e do CONSELPA. 71 

 72 

O Instituto Brasileiro de Economia e Finanças – IBECON, consultoria contratada pelo CONSELPA e representada 73 

pela Sra. Daniela Garcia e pelo Sr. Valdemilson Massayoshi Thaada realizariam na sequência, e de acordo com  74 

item 4 da pauta, a apresentação de um resumo com as principais ações do CONSELPA ao longo do ano de 2021, 75 

porém, considerando o avançado do horário, foi proposto pelo Sr. Gilmar Okawa que o material seja  76 

disponibilizado aos Conselheiros e que na próxima reunião ordinária seja realizada a apresentação do material 77 

com esclarecimento de eventuais dúvidas e outras considerações. A sugestão foi aceita e aprovada pela Sra. Dalva 78 

e demais conselheiros. O material referente a apresentação, segue anexo à presente ata, com arquivo sob o título 79 

“Apresentação 251ª Reunião Ordinária.pdf”.  80 

 81 

Na sequência, o Sr. Danilo Lira do Nascimento – Enel SP iniciou a apresentação do Plano Verão 2021/2022 da Enel 82 

Distribuição São Paulo, que tem como objetivo principal definir as diretrizes para a gestão e atendimento das 83 

demandas em decorrência de eventos críticos na área de concessão da distribuidora. Inicialmente foram 84 

apresentados os números gerais da distribuidora e a distribuição logística das nossas bases operacionais, alocadas 85 

estrategicamente para o melhor e mais rápido atendimento aos clientes. Destacadas as regras de ouro de 86 

segurança, sendo este um valor primordial durante a execução das atividades. Foram apresentadas as ações já 87 

realizadas para o enfrentamento das chuvas de verão, com destaque para a desobstrução das redes de 88 

distribuição, manutenção preventiva com instalação de equipamentos automatizados, inspeções com 89 

helicópteros e drones nas Linhas de Subtransmissão e nas Redes de Distribuição. Apresentada a forma de atuação 90 

da Central de Operações, que dispõe de alta tecnologia e dispositivos de telecomando, além do monitoramento 91 

de clientes considerados críticos. O Sr. Danilo se colocou à disposição para acompanhar uma visita guiada à 92 

Central de Operações.   93 

 94 

Foram realizados questionamentos com relação ao procedimento de poda de árvores, os quais foram 95 

amplamente esclarecidos pelo Sr. Marcos Augusto Mesquita Coelho – Enel SP, que ressaltou a responsabilidade 96 

exclusiva do Município sobre a gestão das árvores, cabendo à distribuidora, apenas a desobstrução da rede 97 

elétrica quando em contado com a árvore. Destacou a existência de Convênio específico com a Prefeitura 98 

Municipal de São Paulo e que já há tratativas em andamento para a assinatura de convênios com outros 99 

municípios na área de concessão da Enel SP. Foi solicitada a disponibilização da apresentação, que segue anexa à 100 

esta ata, em arquivo sob o título “Plano verão 21_22 - V2 Gestão de Eventos SP.pdf”.  101 
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A Sra. Dalva agradece a apresentação realizada pelo Sr. Danilo, agradece a todos os presentes e encerra a 102 

reunião, após cumprir a pauta prevista e por não haver mais manifestações dos presentes, e convida a todos os 103 

presentes a participarem do almoço de confraternização e eu, como Secretária Executiva do CONSELPA e por 104 

determinação da Sra. Presidente, lavrei a presente Ata.  105 

 106 

São Paulo, 2 de dezembro de 2021. 107 

 108 

 109 

 110 

Dalva Christofoletti P. da Silva     Andréia Câmara Andrade  111 

Presidente do CONSELPA      Secretária Executiva do CONSELPA 112 


